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牽 手 回 歸 愛 心慶 獻手

為慶祝香港回歸祖國16年，香港各界將於本港18區舉辦多個大型慶祝

活動，務求與眾同樂、共慶回歸。香港各大地區社團、組織以至小商戶

都透過各種各樣的慶祝活動，期望將回歸喜悅傳遍香港每一個角落。7月

1日下午，灣仔修頓遊樂場將舉行「手牽手．慶回歸．獻愛心」大型嘉年

華會，參與籌劃的港九新界販商社團聯合會秘書長王延華在接受本報訪

問時表示，希望藉 歌舞、文藝、步操表演及攤位遊戲，營造出社會和

諧氣氛，讓市民都能感受回歸的喜慶。參與籌劃上環文化廣場嘉年華會

的香港中西區各界協會常務副會長邱松慶則表示，在七一當日，他們在

慶回歸的同時，更會向有需要人士送上關懷。

■香港文匯報記者 聶曉輝、羅繼盛、李叢書

今年慶回歸活動的特
色，是首次於7月1

日當日，在全港18區同步
舉辦地區嘉年華會。香港
各界慶典委員會及慶祝香
港回歸祖國16周年籌備委
員會當日在添馬公園側舉
行「手牽手．慶回歸．獻
愛心」慶回歸啟動禮，全
港28個地點舉行地區嘉年
華會會同步啟動。各地區
嘉年華活動包括文藝表
演、攤位遊戲等，希望讓
全港市民同慶回歸年紀念
的喜悅。

數萬福袋派贈弱勢群體

7月1日的18區嘉年華會共有逾1,200個
團體近8,000名義工參與。港九新界販商
社團聯合會秘書長王延華，參與策劃當日
在灣仔修頓遊樂場舉行的地區嘉年華會。
他在接受香港文匯報訪問時表示，香港回
歸紀念日，是一個重要的喜慶日子，香港
各界過往都有在七一回歸紀念日當日在大
球場及跑馬地等地方舉辦大型慶祝、巡遊
活動，今年就提出了新思維，在18區都有
慶祝活動，可以同享喜樂氣氛的人數也會
更多。
王延華估計，七一當日在灣仔修頓遊樂

場舉辦的嘉年華會有逾3,000名市民參
與，港九新界販商社團聯合會屆時會派出
100名義工，在會場9個出入口維持秩序。
同時，因應今年慶回歸的主題「手牽

手．慶回歸．獻愛心」，香港島各界聯合
會準備了2萬個福袋，於當日派發予長
者、新來港人士、單親家庭及其他弱勢社
群等，每個福袋內含毛巾、麥片、50元超
市券及環保袋一個，而港九新界販商社團
聯合會將負責分發其中500份：「今次活
動很正面。我們期望讓市民知道有好多愛
國愛港團體都是關心基層市民，『手牽手』
團結起來亦是香港主流思想。」
王延華續說，港九新界販商社團聯合會

將於日內在香港各市政街市高掛慶回歸的
橫額，將節日喜慶傳遍香港每一角落，並
期望香港的回歸氣氛可以「一年熱鬧過一
年」。

市民感受祖國日益強盛

港九新界販商社團聯合會副主席、在柴
灣漁灣街市經營熟食檔的黃超然在接受本
報訪問時表示，回想16年前的7月1日香港
回歸祖國，自己感受到身為中國人光榮，
而香港在國際上的地位也提高了，例如特
區護照已獲得百多個國家及地區的免簽證
待遇，較回歸前港英政府簽發的BNO為

多，而回顧這些年，他感覺比英國殖民統
治時代更自由，尤其是國家日益強大，更
令他對前景充滿信心，實際在生活上，也
較前穩定。
黃超然說，會方過去在慶祝七一時，多

只是安排活動給會員參與的聯誼活動，但
他們近年已開始舉辦更大型的活動，讓更
多市民有機會參加，與眾同樂，又形容目
前舉辦活動的要求較以前專業，期望是次
慶回歸活動可以做得更好，吸引更多市民
參與。
參與籌劃上環文化廣場嘉年華會的香港

中西區各界協會常務副會長邱松慶在接受
本報訪問時介紹說，身為香港人，香港回
歸祖國的意義十分大，是一個絕對值得紀
念及慶祝的日子；香港回歸祖國16年，市
民的生活改善了，但中西區近年面對一些
變化，例如隨 港鐵西港島線的興建，令
區內樓價飆升，基層市民生活也受到影響。

200對燈籠上環添姿彩

因此，在7月1日當日，區內逾80個團
體、近400名義工除了在上環文化廣場舉
辦的大型嘉年華會外，還組織了5支義工
隊，於當日探訪弱勢社群與獨居長者，向
他們送贈福袋、聊表心意：「我們已組織
了5支義工隊，當日到5間至6間老人院及
逾300住戶進行探訪活動，估計共會探訪
超過500個弱勢社群與獨居長者。我們期
望通過慶回歸，將關懷送給有需要人士，
讓他們也感受到回歸的喜悅。」
為增添回歸的節日氣氛，中西區各界協

會已準備好200對燈籠，並將於日內掛於
上環文化廣場及「海味街」一帶，又會在
由金鐘至西環沿路滿布約千支彩旗，讓途
經該區的市民都能感受到節日的喜慶。
香港文匯報記者特地走訪了上環、灣

仔、柴灣等地區的小商販，他們都有一個
樸素的願望，就是希望生活繼續穩定，認
為香港有需要凝聚力，讓大家可以各展所
長，為個人及香港的未來拚搏。

香港文匯報訊（記者 聶

曉輝）7月1日，是香港回歸
紀念日，香港各大團體舉辦慶

回歸活動是正常不過之事。不
過，號召市民於七一當天上街遊行

的反對派團體，近期就和「友好傳媒」
不斷抹黑舉辦回歸慶祝紀念日的團體是在

「搶客」，更揚言會在7月1日「預演佔中」。參與慶
回歸活動的民間團體坦言，香港是一個多元化社
會，有人選擇在7月1日遊行是可以的，但就不應
以「佔中」等手段來破壞香港的繁榮穩定，影響
小商販和普通市民的生活。

反對派亂港 競爭力下跌

港九新界販商社團聯合會秘書長王延華在接受
香港文匯報訪問時坦言，是否在7月1日遊行是市
民的個人選擇，尤其香港經濟環境不是太好，失
業率雖仍處3.4%的低位，但仍有數萬人失業，以
致部分人針對特區政府個別政策而上街遊行，
「七一遊行訴求林林總總的，有人爭取同志平
權，有人懷 仇富心態，亦有市民只抱 看熱鬧
的羊群心理。不是每一個上街的人都反中亂港
的，卻被人（反對派）利用來大做文章」。
他坦言，香港在最近公布的亞洲區競爭力排名

已跌至第五位，反映香港民生愈來愈差，特區政
府忙於應對「拉布文化」，直接影響施政，「隨
社會轉型，販商行業亦被大型超市取代而日漸

式微；香港經濟差，市民收入減少，對在街市或
街頭排檔經營的販商收入也有很大影響」。
王延華批評，反對派鼓吹的「佔中」將搞亂香

港經濟及秩序，尤其鼓吹「佔中」的戴耀廷本身
是一名大學教授，應該懂得香港是一個法治社
會，如今卻明言違犯法律、破壞香港法制，「我
相信市民眼睛是雪亮的，不會有太多人跟隨他們
當犯法行為；為人家長者，也不希望子女做違法
的事而有機會留有案底⋯⋯有些人抱有政治目的
推動遊行，背後只為選票，這對香港市民並無好
處」。
港九新界販商社團聯合會副主席黃超然坦言，

在公平利益的原則下，有人要在7月1日前往指定
地方遊行是合理的，這也是香港的核心價值，但
他以辯論作比喻，萬萬不能在討論期間「掟
蕉」，那便會破壞這模式，亦不會得到香港市民
認同。

民生政治化 香港難管治

他強調，香港是國際金融市場，眾多國家亦在
港設立領事館，而大部分香港市民都不希望安穩
的生活遭到破壞，甚至引起動盪，但有團體就發
起的所謂「佔領中環」，其實是有預謀想破壞現
時香港的基本環境，希望香港政府倒台，便藉口
聲稱中央未能成功落實「一國兩制」。他擔心
「佔中」令國際投資者對港卻步，香港稅收減
少，市民也要捱苦。
香港中西區各界協會常務副會長邱松慶也認

為，香港是一個多元化社會，有人選擇在7月1日
遊行並無不妥，但部分別有用心者，經常將香港
民生事政治化、小事化大，令社會分化，「有些
人甚麼都反對，令政府失去威信，更難好好管治
香港」。
他坦言，民主、自由及法治都是香港的核心價

值，反對派鼓吹的「佔中」卻衝擊香港社會及衝
擊香港的核心價值，中西區是香港的經濟命脈，
區內亦有很多上班族、學生及遊客，「佔中」行
動將令區內交通秩序大亂、市民生活受到極大騷
擾，不少團體都已聯合向區議會表達反「佔中」
的明確意願。他期望藉 今次慶回歸活動凝聚正
能量，希望團結多一點社區力量，做到真正「關
心香港、關心社會」。「但我相信在回歸紀念日
辦文娛康樂活動及關心弱勢社群，為社區貢獻一
分力量，會比較貼近民眾，亦可體現社區共融及
和諧，這樣更有意義。」

慶委會嚴正聲明：

滋擾商戶者
破壞港核心價值
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在「全港各區企業慶回歸」活動推出後，

有團體曾到有關參與商戶作無理滋擾。香港各界慶典委員會昨日發表聲明，
對有關無理滋擾行為表示強烈不滿。「香港是一個多元化社會，不同團體與
個人有不同訴求，但絕不能因人家不參與你們的活動，就對別人的活動進行
無理指控和有組織滋擾。」慶委會批評有關團體的行為，是破壞港人一直以
來堅持的核心價值，是對民主、人權的踐踏，對社會和諧造成嚴重破壞。
慶委會早前公布今年的慶祝回歸活動，包括商界首次參與慶祝歸活動，有

近千間大小商戶提供購物、飲食等優惠，藉以鼓勵市民原區消費，既能帶動
經濟發展，亦可回饋社會，讓全港市民受惠其中，但近日有團體無理滋擾參
與「全港各區企業慶回歸」活動的商戶。

市民有權分享回歸喜悅

慶委會昨日發表嚴正聲明，強調社會各界以不同形式的活動來慶祝香港回
歸祖國的大日子，旨在提供一個平台，與眾同樂，分享喜悅，讓市民開開心
心過一個愉快節日。「慶委會促請這些團體放下成見，摒棄不必要的衡突，
尊重人權、民主及自由，在香港回歸祖國的日子中與民同歡。」
該會在聲明中強周，香港回歸祖國是全港盛事，今年慶祝活動的主題是

「手牽手 慶回歸 獻愛心」，目的是希望在節目中關心廣大市民的需要，促進
社會和諧發展。今年慶祝回歸內容豐富，有別於過往只集中於某一地區，希
望將歡樂送予全港18區的市民，當中包括7月1日於添馬公園側舉行啟動禮暨
全港各區嘉年華會﹔7月1日及2日舉行「內蒙古民族歌舞晚會」和攝影展﹔
舉辦慶回歸電影日、青年創業論壇暨青年創業比賽啟動禮，及基層學生升讀
大學獎學金計劃頒獎禮等。
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千二團體共襄嘉年華 小商販慷慨送關懷

18區慶回歸：喜遍港九 愛滿香江

商戶心聲
零食舖陳先生：
回歸祖國 港人話事
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上環「海味街」零食舖
鄧海記負責人陳先生在接
受本報訪問坦言，香港回
歸祖國，港人有自己的話
事權，不用再被英國管
治，本就是一件值得高興
的事情，而香港在回歸後
的營商環境明顯好轉，但
同樣亦面對租金加劇的問
題，希望當局能夠推出一
些長遠政策，幫助小商
戶。
他批評，有部分人將香

港的民生事情政治化，對
香港未來發展並非好事。對於今年七一的慶回歸活動，陳先生認為多
姿多采，將有助香港營造社會和諧。他的店子亦會在七一當天暫停營
業，讓一班員工也能輕鬆一下，感受回歸的喜悅。

在柴灣漁灣街市營業、當了40年中醫師的黃先生，回想16年
前香港回歸祖國時，因為對中英兩國缺乏信心，故抱「戰戰兢
兢」的態度迎接回歸。不過，隨 國家發展日漸強大，施政亦
愈來愈好，他對作為中國人的身份及歸屬感亦較從前強。
黃醫師在接受本報訪問時指出，特區政府正努力改善施政，

惟部分團體及別有用心的人卻在製造事端，令整個社會都變得
不和諧、不歡樂，如今屆政府早前推行「長者生活津貼計
劃」，但就被一班議員拉布阻止，令部分人對政府亦失去信
心，並直斥反對派鼓吹的「佔中」會搞亂中環秩序，更會影響
市民的日常生活。

海味店李小姐：
北客南來 撐起生意
在上環「海味街」經營海

味生意近7年的安裕海味舖
負責人李小姐指出，國家正
急速發展，愈來愈強大，香
港回歸16年以來，市民生活
亦有所改善，而隨 近年人
民幣匯率急升及原材料不斷
上漲，經營成本不斷增加，
個人遊措施正好可為小商戶
提供更多客源，令收入有保
障，「如今做生意利潤愈來
愈少，勝在客量增加，才可
以維持生計」。
李小姐指出，雖然以個人

遊簽注來港的大批內地旅客，主要光顧大公司、大商舖，較少光顧像她
店子的小商戶，但總算有所幫助，是一項德政。她認為，回歸紀念是一
個值得港人慶祝的日子，「沒有回歸，亦沒有今日的社會」。她認為喜
慶活動對衝淡社會怨氣有一定作用，但由於七一當日仍要開舖，自己未
必有機會參與慶祝活動，但會在其他日子參與慶回歸相關的義工活動，
回饋社會。
李小姐又認為，香港社會上有不少人以激進的方式與政府「搞對

抗」，只會對香港有害無益；「佔中」行動亦會令區內交通大擠塞，客
人也不敢到來購物；長遠會損害香港經濟，令市民收入減少，商戶亦受
牽連，「希望他們不要搞那麼多事」。她期望有關人士三思，與廣大市
民共建和諧社會。

茶莊李先生：
中央支持 香港更好
在上環彭裕泰茶莊店門

外，早已貼 中西區嘉年華
活動的海報。店主李先生聽
到七一回歸，想也不想便一
口說道：「好高興！」他認
為，香港在過去16年間一直
慢慢發展，各方面都愈來愈
好，背後有賴中央政府一直
支持特區施政，並配合發
展。
李先生認為，今年中西區

的慶回歸愛心活動讓他覺得
惠及基層市民，亦向全社會
傳遞愛心與關懷的訊息，值
得表揚，並相信有人選擇於七一當天遊行，只是表達其個人訴求，但
「佔中」的犯法行動則不應為之。不過，他對「佔中」行動卻不以為
然，認為只是一個「小圈子活動」，最終一定會以失敗告終。

茶客：害群之馬 搞亂施政

他的朋友兼茶客潘先生亦指出，香港社會一定有問題存在，港府的施
政亦會有不周詳之處。他認為，自由是香港的核心價值，市民向政府表
達意見，政府從善如流是最理想的做法，但縱然有理念、有清晰的施政
方針，亦可能因為少數人士的「搞亂」而政令不行。
潘先生並批評反對派鼓動犯法的「佔中」行為，是破壞香港的核心價

值，已非正常地宣洩及表達自我訴求的理性途徑：「若然現在提出要佔
領中環，他日再提出佔領尖沙咀、佔領銅鑼灣、佔領旺角及西環，這樣
能達到甚麼效果呢？」他認為，要修身、齊家、治國、平天下，待人處
事必先做好，通過合法渠道表達訴求，才是社會之福。

賣花根姐：示威Show區 灣仔遭殃

在灣仔賣花逾40年的根姐在接受本報訪問時表示，自己初時對
香港回歸祖國也「有保留」，但多年來香港的生活方式並無大改
變，而國家領導人開明、開放，了解民生和需要，令他留下了深
刻的印象，更推出連串利港政策，如CEPA有助香港經濟發展、
又安排航天員率先來港訪問等，「香港的大氣候比以前好，若沒
有中央的幫助，香港也只會變成一潭死水」，令她對內地漸漸改
觀。

根姐並對國家近年的科研成果感到自豪。她指，國家的科技日
新月異，上太空如此困難也做得到，中國也有自己的航空母艦，
以及「蛟龍號」潛水艇等。她說，現在中國比以前「威」，令自
己身為中國人而感到自豪。

「佔中」後果 不堪設想

由根姐擔任主席的販商協會，今年7月1日會參與慶祝回歸的嘉
年華會。她說，七一都是喜慶、開心的日子，希望和家人、商販
們趁假期輕鬆一下，又強調香港是一個自由的地方，「你有你可
以去遊行，我有我可以參加嘉年華會，各適其適，希望大家可以
和平共處」。
被問及香港目前的政局，根姐有自己的一套見解。她直斥，有

部分人實在是「貪得無厭，為反而反」，令灣仔區近年好像已成
為「做Show區」，差不多每個星期也有遊行和示威，而區內的租
金已經高昂，遊行令附近商戶做不到生意，影響很大，更導致交
通擠塞，影響到的士司機的生計。
就反對派鼓吹的「佔領中環」，她相信社會上也有很多團體反

對。雖然有關單位聲稱是「和平」進行，但她擔心會有人從中搞
事，後果將不堪設想，希望大家以大局 想，倘對香港未來政制
發展有好的方案，就應拋出來給大眾討論，否則不應「為反對而
反對」，增加社會的矛盾。

中醫黃先生：祖國日強 與有榮焉

魚販黎先生：慶祝回歸 凝聚人心
在漁灣街市賣魚維生的黎先生慨嘆，不少市民都為口奔馳，像

自己每日早出晚歸，工作做不停，「搵食艱難」，但有些團體就
經常阻礙政府施政，更不惜以香港整體利益作賭注，鼓動「佔
中」，令香港經濟進一步受損，為的只是達到其政治目的。他相
信，七一當天舉辦的多個大型慶祝活動，將有助增加香港凝聚
力，團結市民為個人及香港的未來拚搏。

■柴灣漁灣街市高掛國旗、區旗，已令人感受到歡慶回歸

氣氛。 劉國權 攝

■上環零食舖負責人陳先生。 莫雪芝 攝

■上環海味舖負責人李小姐。 莫雪芝 攝

■上環茶莊店主李先生。 莫雪芝 攝

■街頭有不少橫幅宣傳今年回歸慶典主題。 莫雪芝 攝

■在灣仔賣花逾40年的根姐。 劉國權 攝

■柴灣漁灣街市魚販

黎先生。 劉國權 攝

■在柴灣漁灣

街市營業的中

醫師黃先生。
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